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¡¡¡Feliz Año Nuevo!!!
Un nuevo año se nos presenta, el cual nos traerá alegrías, penas y 
contrariedades. Pero un cristiano, y más para nosotras adoradoras, nos 
debe servir para ofrecerlo al Señor, tanto lo bueno como lo no tan bueno. 

Se suele decir: ¡feliz año nuevo! Pero un año feliz y bueno es aquel en 
el que hemos servido mejor a Dios y a los demás, aunque en el plano 
humano haya sido un completo desastre. Yo pienso que estos momentos 
malos: enfermedades, dolores, etc, se deben aprovechar para rebajar 
un poquito el tiempo que hayamos de pasar en el Purgatorio. 

¡Que tengamos todos «un buen año»! Que podamos presentarnos 
delante del Señor, una vez concluido nuestro tiempo aquí, con las manos 
llenas de horas de adoración, mucho amor y trabajos ofrecidos a Dios; 
muchos pequeños vencimientos de comodidad, como nos suele pasar 
en varias ocasiones cuando nos toca dejar nuestro “braserito” y nuestro 
“sillón” para ir a nuestras vigilias, pero todo esto lo encontraremos 
ganado al final de nuestro días y nos alegraremos por ello. 

La presidenta Diocesana
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En el Ángelus en la Solemnidad de la 
Inmaculada Concepción, el Santo Pa-
dre Francisco señaló el asombro ante 
las obras de Dios y la fidelidad en las 
cosas simples, como las dos actitudes 
que permitieron a María mantener su 
corazón libre de pecado: “Que María 
Inmaculada - rezó el Papa - nos ayude 
a asombrarnos ante los dones de Dios 
y a responder a ellos con fiel generosi-
dad cada día”. Asombro y fidelidad en 
las cosas simples. 

El Papa Francisco destaca dos actitu-
des de la Virgen María que le permitie-
ron tener un corazón totalmente libre de 
pecado. En primer lugar, la sorpresa y 
el asombro al sentirse llamada “llena de 
gracia”:

Esta es una actitud noble: saber asom-
brarse ante los dones del Señor, no 
darlos nunca por supuestos, apreciar 
su valor, alegrarse de la confianza y la 
ternura que traen consigo. Y también 
es importante testimoniar este asombro 
delante de los demás, hablando con 
humildad de los dones de Dios, del bien 
recibido, y no solo de los problemas co-
tidianos. Ser más positivos. Podemos 
preguntarnos: ¿sé asombrarme ante 

las obras de Dios? 
¿Experimento mara-
villa alguna vez y la 
comparto con alguien? 
¿O siempre busco las 
cosas feas, las cosas 
tristes?
Sencillez
María, subraya el Obis-
po de Roma, es una 
“muchacha sencilla” que 
“gracias a su sencillez 
conservó puro aquel Co-
razón Inmaculado con el 

que, por gracia de Dios, fue concebida”:

Entrenarse para decir “sí” a Dios
A través de la sencillez, de hecho, la 
Virgen, prosigue el Pontífice, cultivó el 
inmenso don de su Inmaculada Con-
cepción con la que acogió las oportuni-
dades cotidianas de crecimiento comu-
nes en su tiempo: la Palabra de Dios, la 
fe en la que había sido educada por sus 
padres, la generosidad y prontitud con 
la que se comportaba. “A través de la fi-
delidad diaria al bien, la Virgen permitió 
que creciera en ella el don de Dios; de 
este modo, se ejercitó para responder 
al Señor, para decirle ‘sí’ con toda su 
vida”:

Entonces, preguntémonos: ¿creo que 
lo importante, tanto en las situacio-
nes cotidianas como en el camino 
espiritual, es la fidelidad a Dios? Y, 
si lo creo, ¿encuentro tiempo para leer 
el Evangelio, para rezar, para partici-
par en la Eucaristía y recibir el Perdón 
sacramental, para hacer algún gesto 
concreto de servicio gratuito? Son esas 
pequeñas opciones de cada día, elec-
ciones decisivas para acoger la presen-
cia del Señor.

Vatican News
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El relato evangélico encaja con la hipó-
tesis que defiende Dwight Longenecker  
¿Quiénes fueron los Reyes Magos? 
Una investigación los identifica como 
diplomáticos nabateos

En los Evangelios, solamente San Ma-
teo habla de los Reyes Magos, que es-
tán entre los personajes más enigmáti-
cos de la Sagrada Escritura:  “Después 
de oír al rey (Herodes), se pusieron en 
camino, y he aquí que la estrella que 
habían visto en el Oriente iba delante 
de ellos, hasta que llegó y se detuvo 
en el lugar donde estaba el niño. Al ver 
la estrella se llenaron de inmensa ale-
gría. Entraron en la casa; vieron al niño 
con María su madre y, postrándose, le 
adoraron: abrieron luego sus cofres y le 
ofrecieron dones de oro, incienso y mi-

rra. Y, avisados en sueños que 
no volvieran a Herodes, se reti-
raron a su país por otro camino” 
(Mt 2, 9-12).

De este relato evangélico se 
pueden conocer pocos datos. 
Mateo hablaba de “unos magos 
que venían de Oriente” pero en 
ningún momento se dice que 
eran reyes, ni que eran tres, ni 
cuáles eran sus nombres. Ni si-
quiera se sabe de dónde venían.

La tradición ha ido alimentando 
este relato y al hablar de Oriente 
se dio por hecho de que llegaron 
de Persia o Arabia.

Los Reyes Magos existieron 
de verdad.
El sacerdote Dwight Longenec-
ker, es un conocido autor de 
numerosos libros de teología, 
espiritualidad, apologética y de 
testimonios, entre ellos uno que 
puede levantar ampollas o arro-
jar luz a este relato de Mateo so-

bre los Magos que adoraron al Niño.

El origen de este libro: El misterio de 
los magos: la búsqueda de la verdade-
ra identidad de los tres sabios, cuenta 
este sacerdote, es la opinión genera-
lizada entre muchos estudiosos del 
Nuevo Testamento de que la historia de 
los Reyes Magos no es más que una 
ficción piadosa. Un experto en esta ma-
teria le dijo una vez que cualquiera que 
quisiera hacerse un nombre en el mun-
do académico en este ámbito ni siquie-
ra puede insinuar la idea de que piensa 
que la historia de los magos puede ser 
cierta.

Y así fue como este sacerdote, fascina-
do desde niño por la Navidad decidió 
lanzarse. “Sin tener una carrera aca-
démica por la que preocuparme, pen-
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sé que sería interesante investigar el 
tema yo mismo y comprobar si podría 
haber alguna base histórica para el an-
tiguo cuento de los Reyes Magos que 
vinieron de Oriente para adorar a Cristo 
niño”, afirmó.

Mucho más de lo que esperaba
“Lo que descubrí estaba más allá de 
mis más locas esperanzas. Una vez 
que empecé a investigar, fue sorpren-
dente cómo todas las piezas del rom-
pecabezas comenzaron a juntarse. 
Debo decir que las leyendas y los mitos 
fantásticos que se han desarrollado en 
torno a la historia de los Reyes Magos 
no pueden justificarse históricamente, 
pero la breve y simple descripción de 
Mateo se ajusta perfectamente a lo que 
sabemos de la geografía, la economía, 
la política y la cultura de la época”, afir-
mó en una entrevista en Catholic World 
Report.

En su relato, explica Longenecker, 
“ahondé en geografía, historia antigua, 
arqueología, religión y cultura del Impe-
rio romano de tiempos del nacimiento 
de Jesús y me maravilló resolver una 
explicación perfectamente buena sobre 
quiénes fueron los Reyes Magos, de 
dónde venían y por qué viajaron para 
rendir homenaje al recién nacido Rey 
de los judíos”.

Diplomáticos pero no reyes
¿A qué conclusión llegó? Este sacerdo-
te propone que los Magos de Oriente 
eran diplomáticos del reino de los ára-
bes nabateos.

En su teoría, asegura que estos repre-
sentantes viajaron “para rendir home-
naje al recién nacido Rey de los Judíos, 
que pensaban que sería un nieto o bis-
nieto de Herodes el Grande. También 
fueron buscadores espirituales que 
buscaban al Mesías”.

Camellos en Petra, una de las capitales 
nabateas; según el calculador de rutas 
romanas Orbis, si los Magos salieron 
de Petra y pasaron por la costa, por 
Gaza y Ascalón -que no eran ciudades 
bajo dominio de Herodes- les habría 
costado 10 días y 300 kilómetros llegar 
a Belén.

Explica además que “con su capital en 
la famosa ciudad de Petra, el rey naba-
teo Aretas IV tenía toda la motivación 
de comentar una alianza con Herodes 
el Grande. Cuando los magos de su 
corte discernieron que había nacido un 
nuevo heredero al trono judío, Aretas 
los envió como emisarios a la corte de 
Herodes para rendir homenaje”.

La ayuda de la ciencia y de nuevos 
descubrimientos
De esta manera, los Magos procedían 
de un reino cercano y no de uno leja-
no tal y como se pensaba hasta ahora. 
“Sus presentes de oro, incienso y mirra 
eran ofrendas diplomáticas representa-
tivas del reino. Con un trasfondo judío 
y conociendo las profecías del Antiguo 
Testamento, también estarían buscan-
do al Mesías venidero”, añade.

Se sirvió de varios descubrimientos y 
fuentes en distintos ámbitos para lle-
gar a esta conclusión: “En la década 
de 1930, el arqueólogo Nelson Glueck 
descubrió un zodíaco de piedra en el 
templo nabateo de Khirbet et Tannur 
que data del siglo primero. Esto indica 
que los nabateos seguían una religión 
astral y eran expertos en astrología”.

Longenecker añade: “La nueva ciencia 
de la arqueoastronomía ha demostrado 
que las ciudades y templos nabateos 
se construyeron en alineación con las 
constelaciones y los ciclos estelares. 
Esto también muestra que los nabateos 
fueron observadores de estrellas. Los 
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descubrimientos textuales relacionados 
con los Rollos del Mar Muerto, el cada 
vez más detallado Antiguo Testamento 
y la erudición histórica también ayuda-
ron a llenar los espacios en blanco”.

Según avanzaba en sus investigacio-
nes se preguntaba por qué nadie había 
escrito sobre lo que él iba descubrien-
do pero nadie lo había hecho. Según él, 
hay tres motivos:

En primer lugar, los Magos serían di-
plomáticos nabateos y “durante mucho 
tiempo, la civilización nabatea se había 
perdido para los historiadores. Su cul-
tura al noroeste de Arabia se ocultaba 
en ruinas bajo en las arenas del desier-
to y, como no dejaron historia escrita, 
se sabía 
muy poco de 
ellos. Sola-
mente en los 
últimos 50 o 
60 años he-
mos apren-
dido más 
sobre este 
fabuloso y 
m is te r i oso 
reino del desierto. Más recientemente, 
las avanzadas técnicas de arqueología 
y estudios forenses, combinadas con 
nuevas ciencias como la arqueoastro-
nomía, han ofrecido más pistas para 
identificar a los Reyes Magos”.

En segundo lugar, los cristianos ha-
bían aceptado las elaboradas tradicio-
nes que se han acumulado en torno 
a la historia de los Reyes Magos y no 
se sintieron obligados a cuestionarlas. 
Una de estas suposiciones era que los 
Magos venían de Persia o India. Nadie 
lo investigó. Simplemente asumieron 
que Mateo dijo que venían de “Oriente” 
y dieron por hecho que eran de Persia 
o Arabia.

En tercer lugar está la suposición entre 
los estudiosos del Nuevo Testamento 
de que toda la historia era una fábu-
la piadosa les impidió mirar más allá 
en las posibilidades históricas. “¿Por 
qué?”, podrían preguntarse, “¿alguien 
buscaría la base histórica de Blanca-
nieves y los siete enanitos?”.

Este cúmulo de cosas habría hecho, 
según Longenecker, lo que habría pro-
vocado que no se conociera quiénes 
eran en realidad los Magos de Oriente.

“Importa porque la historia importa”
En su opinión, hay que ir siempre has-
ta el final. “Importa porque la historia 
importa y la historia importa porque la 

verdad im-
porta. Mucha 
gente con-
sidera que 
el evangelio 
cristiano es 
un tejido de 
l e y e n d a s , 
mitos e histo-
rias mágicas. 
Este libro es 
impo r tan te 

porque basa esta historia, que se per-
cibe más ampliamente como un cuento 
de hadas, en la política, la economía, la 
geografía, la religión y la cultura del Im-
perio Romano en el momento del naci-
miento de Cristo”, agrega Longenecker.
Además añade que “si estoy en lo cier-
to al decir que la historia de los Reyes 
Magos está enraizada en la historia, 
entonces ésta es una prueba más que 
se une al creciente cuerpo de evidencia 
que respalda la confiabilidad histórica 
de los evangelios. En otras palabras, 
si podemos confiar en que Mateo nos 
cuente la historia de los Magos, pode-
mos tener mucha más confianza en el 
resto de la historia del evangelio”.

Religión en Libertad
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Padre Pío y don Dolindo: vidas geme-
las llenas de bilocaciones, conversio-
nes, profecías, llagas...

Cuando el Padre Pío confesaba en su 
convento y se le acercaban penitentes 
napolitanos, les regañaba suavemente 
y les pedía que no viajarán hasta San 
Giovanni Rotondo, ya que podían ser 
confesados por el “santo apóstol de 
Nápoles”, como así llamaba el Padre 
Pío a don Dolindo Ruotolo, un sacer-
dote que ha pasado a la historia como 
el “apóstol del abandono en Dios”. De 
él es la oración que dice: “Mil oracio-
nes no valen lo que un acto solo de 
abandono. Recordadlo bien. No exis-
te novena más eficaz que ésta: “Oh, 
Jesús, me abandono en ti, ¡Ocúpate 
Tú!”. 
Muchos ven en don Dolindo un alma 
gemela del Padre Pío. Ambos recibie-
ron muchos dones y carismas del cielo. 
Por su intercesión hicieron muchos mi-
lagros, conversiones y curaciones a lo 
largo de su vida. También tenían el don 
de la bilocación. Los dos vivieron en su 
cuerpo las llagas de la Pasión de Jesu-
cristo. Ambos profetizaron a Karol Wo-
jtyla que sería Papa, y ambos sufrieron 
la persecución del Santo Oficio, aun-
que con don Dolindo la pena impuesta 

fue más severa: die-
ciséis años y medio 
suspendido a divinis.

Los dos tenían el don 
de leer el alma de las 
personas, y ambos 
fueron tenazmente 
atacados por el de-
monio a lo largo de 
sus vidas. El sufri-
miento no los aban-
donó nunca. Los dos 
sacerdotes tenían en 
común su amor filial a 

la Iglesia, su obediencia radical a las in-
dicaciones de sus superiores, su amor 
por Jesús y la eucaristía, así como su 
devoción por la Virgen.

En el libro Jesús, ocúpate Tú  (Vozde-
Papel), escrito por Grazia Ruotolo y 
Luciano Regolo, y traducido por Pablo 
Cervera Barranco, se narra, entre otros 
muchos asuntos, la relación que tenían 
estos dos gigantes de la espiritualidad. 
Primero, un diálogo epistolar que co-
mienza en 1917, y que el Padre Pío, al 
referirse a su director espiritual sobre 
don Dolindo, dirá de él que es “un alma 
que no camina, sino que vuela por el 
camino del Divino Amor. Un verdadero 
Ángel revestido de despojos humanos”.

Ya en octubre de 1953 don Dolindo via-
jará a San Giovanni Rotondo para tener 
un encuentro personal con el Padre Pío

La estima que tenía el Padre Pío por 
don Dolindo era muy grande y pondera-
ba todos sus escritos y predicaciones, 
aunque especialmente ponía en valor 
el comentario de las Sagradas Escritu-
ras que el sacerdote napolitano llevaba 
años escribiendo, y que muchos consi-
deraban como una especie de “hospital 
espiritual para el cuidado de las almas”, 
en palabras del periodista Luciano Re-
golo.
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Así lo prueba la carta que remitió el pa-
dre Peregrino Funicelli, colaborador del 
Padre Pío, a Elena Montella, una seglar 
consagrada que fue uno de los pilares 
de la obra evangelizadora de don Do-
lindo. “El Padre Pío ha dicho que nada 
de lo que ha salido de la pluma de don 
Dolindo se debe perder. Preocúpese 
por tanto de confiar el material inédito 
a personas inteligentes, honestas y lle-
nas de buena voluntad”.

El Padre Pío y don Dolindo fueron dos 
almas gemelas que experimentaron 

similares pruebas y sufrimientos y, 
asimismo, recibieron muchos dones y 
carismas que ponían de manifiesto el 
poder de Dios. 

Religión en Libertad

Nació el 6 de octubre de 1882, en Nápo-
les, Italia y falleció el 19 de noviembre 
de 1970, Nápoles, Italia. Tenía 88 años. 
Fue un sacerdote católico exorcista. La 
Iglesia le ha otorgado el título de “Siervo 
de Dios,” y una causa como candidato a 
beatificación, está en curso.

Oración a Jesús Solitario en el Santísimo Sacramento
(Para decirla antes de acostarse o delante del Sagrario)

Oh Divino Jesús! que durante la noche estáis solitario en tantos taberná-
culos del mundo, sin que ninguna de vuestras criaturas vaya a visitaros 
y adoraros. Yo os ofrezco mi pobre corazón, deseando que todos sus 
latidos sean otros tantos de amor y adoración. Vos, Señor, estáis siempre 
en vela bajo las especies Sacramentales, vuestro amor misericordioso 
nunca duerme ni se cansa de velar por los pecadores.

Oh Jesús amantísimo, Oh Jesús solitario!, haced mi corazón cual lámpara 
encendida; en caridad se inflame y arda siempre en vuestro amor. Vela 
¡oh, centinela divino!, vela por el mísero mundo, por los sacerdotes, por 
las almas consagradas, las extraviadas, por los pobres enfermos, cuyas 
noches interminables necesitan tu fortaleza y tu consuelo, por los mori-
bundos y por éste tu humilde siervo que soy yo.

Sea siempre bendito, alabado, adorado, amado y reverenciado el Cora-
zón Sagrado de Jesús en todos los Sagrarios del mundo. Amén.
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Corentin creció en una familia atea. 
Uno de sus hermanos era alcohólico, 
y el drama que esto supuso le hizo 
desarrollar “un odio por el ser humano”.

A los 14 años descubrió que era, según 
sus propias palabras, “muy abierto de 
espíritu”. Investigó en internet y esto le 
llevó a concluir que tenía “un don para 
el magnetismo”, una práctica ocultista 
de sanación.

“Curaba” a sus allegados y a sí mismo 
y eso le alegraba: “Era feliz de poder 
servir a los demás, me sentía útil”, 
confiesa.

El valor del agua bendita
Sin embargo, lo que le inquietaba e 
intrigaba de verdad era el más allá: “A los 
24 años empecé a hacerles preguntas 
a mi mejor amigo, que era católico. 
¿Qué hay después de la muerte? ¿Nos 
reencarnaremos? ¿Vagaremos por el 
mundo como espíritus?”

Su amigo le hablaba de Jesús, “de lo 
que hace por nosotros, de Su amor 
entregado al ser humano”. Así que 
Corentin le pidió que le acompañase a 
una iglesia cercana.

“Al entrar en la iglesia, me asperjó 
con agua bendita... y al contacto con 

esas gotas sentí 
que me quemaba 
i n t e r i o r m e n t e , 
pero un calor muy 
agradable. Sentí 
una paz inmensa y 
una dicha extrema, 
no quería irme del 
templo. Nunca había 
experimentado algo 
así, era algo nuevo 
para mí”, recuerda. 

El agua bendita es 
un sacramental que, 

con una buena disposición de quien 
la recibe -y Corentin la tenía, pues 
buscaba sinceramente la verdad-, 
produce gracias actuales que, en 
su caso, fueron las descritas y le 
predispusieron a recibir el don de la fe.

De hecho, su conversión fue radical y 
quiso bautizarse, así que su amigo le 
sugirió que acudiese a su párroco a 
pedir el sacramento.

No tardó mucho. A la mañana 
siguiente fue a ver al sacerdote de su 
parroquia, quien le interrogó sobre sus 
razones para solicitar el bautismo: “He 
comprendido el amor de Jesús por 
nosotros, que nos salvó del pecado y 
de la muerte. Y deseo pertenecer a su 
mundo, deseo seguir a Cristo”, dijo el 
joven, según relata en Découvrir Dieu.

Catecúmeno
Y esa es su situación actual:  es 
catecúmeno, a la espera de un bautismo 
cuando cada año miles de franceses 
sellan su conversión al cristianismo.

Pero Corentin tenía una cuenta 
pendiente: “Durante la preparación 
del bautismo creí que debía ir a ver 
al sacerdote que se ocupaba de la 
preparación para hablarle de mi don del 
magnetismo”. Así entendió que aquello 
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“venía de fuerzas ocultas, no venía de 
Dios”: “Una noche, ante el Santísimo 
Sacramento, puse ese famoso don al 
pie de la cruz. Desde entonces ya no 
practico el ocultismo”.

Aquel “odio por el ser humano” que había 
desarrollado desde su adolescencia 
se esfumó: “Yo antes deseaba que 

desapareciésemos, consideraba que 
no éramos dignos de la  vida. Hoy he 
cambiado completamente. Ahora amo 
la vida, y Jesús es para mí como un 
padre que nos enseña a amar, da valor 
a la vida y quiere absolutamente lo 
mejor para nosotros”.

C.L./ReL 

DE LOS SERMONES DEL SANTO CURA DE ARS
¿Cuándo es -me diréis- que obramos nosotros por respeto humano? Escucha bien, 
amigo mío. Es un día en que, estando en la feria, o en una posada donde se come carne 
en día prohibido, se te invita a comerla también; y tú, contentándote con bajar los ojos 
y ruborizarte, en vez de decir que eres cristiano y que tu religión te lo prohíbe, la comes 
como los demás, diciendo: Si no hago como ellos, se burlarán de mí ¿Se burlarán de ti, 
amigo? ¡Ah! tienes razón; ¡es una verdadera lástima! - ¡Oh ! es que haría aun mucho más 
mal, siendo causa de todos los disparates que dirían contra la religión, que el que hago 
comiendo carne-. Conque ¿harías aún más mal? ¿Te parece bien que los mártires, por 
temor de las blasfemias y juramentos de sus perseguidores, hubiesen renunciado todos a 
su religión? Si otros obran mal, tanto peor para ellos. ¡Ah!  di más bien: ¿no hay bastante 
con que otros desgraciados crucifiquen a Jesús con su mala conducta, para que también 
tú te juntes a ellos, para dar más que sufrir a Jesucristo? ¿Temes que se mofen de ti? ¡Ah, 
desdichado! mira a Jesucristo en la cruz, y verás cuánto por ti ha hecho.
Conque ¿no sabes tú cuándo niegas a Jesucristo? Es un día en que, estando en 
compañía de dos o tres personas, parece que se te han caído las manos, o que no sabes 
hacer la señal de la cruz, y miras si tienen los ojos fijos en ti, y te contentas con decir tu 
bendición y acción de gracias en la mesa mentalmente, o te retiras a un rincón para de-
cirlas. Es cuando, al pasar delante de una cruz, te haces el distraído, o dices que no fue 
por nosotros que Dios murió en ella.
¿No sabes tú cuándo tienes respeto humano? Es un día en que, hallándote en una 
tertulia donde se dicen obscenidades contra la santa virtud de la pureza o contra la re-
ligión, no tienes valor para reprender a los que así hablan, antes al contrario, por temor 
a sus burlas, te sonríes. -Es que no hay- dices- otro remedio, si no quiero ser objeto de 
continua mofa-. ¿Temes que se mofen de ti? Por este mismo temor negó San Pedro al 
Divino Maestro; pero el temor no le libró de cometer con ello un gran pecado, que lloró 
luego toda su vida.
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Nacida en Nantes un año después de 
Santa Teresa de Lisieux, en 1874, la 
mística Gabrielle Bossis está tomando 
un creciente protagonismo en los últimos 
años. También escritora y enfermera, el 
pasado noviembre de 2022 “se coló”  
entre los 101 relatos de la enfermería 
(Vinatea) que se presentaron en el 
Consejo General de Enfermería.

Sus coloquios místicos con el Señor, 
publicados bajo el título “Él y yo” son 
reeditados con frecuencia a lo largo de 
Europa, sus escritos son continuamente 
citados y expuestos en medios de 
comunicación y las meditaciones en 
torno a los mismos no dejan de funcionar 
como un poderoso recurso devocional.

La reciente publicación de Los 
sentimientos de Cristo Jesús (Palabra) 
por el sacerdote Tomás Trigo, es solo un 
ejemplo más de que Bossis no pierde su 
vigencia.

Gabrielle recibió una profunda educación 
cristiana en una familia de fe arraigada.

Alegre, sociable, vivaz y profunda, Trigo 
destaca de ella un amor por la belleza 
y la naturaleza que se plasmó desde 
su adolescencia en largas caminatas 
campestres, paseos en bici o a caballo o 
la práctica de la pintura, escultura, danza 
o música.

Diplomada en enfermería, 
sirvió a los heridos y 
moribundos de la Primera 
Guerra Mundial. Sufrió la 
ocupación alemana en la 
siguiente conflagración 
mundial, falleciendo poco 
después debido a un tumor 
en 1950.

Como explica Trigo, Bossis 
supo llevar el sufrimiento 
en vida con paciencia y 
humildad, a lo que también 
contribuyó el hecho de que 

nunca estuvo sola. Al menos desde 1936, 
cuando Jesús comenzó a “hablarle en 
directo” durante años. La primera parte 
de El y yo, el tomo que recoge estos 
diálogos interiores, se publicó en 1949 y 
en octubre de 1950 vio la luz el segundo. 
La publicación completa de los mensajes 
finalizó en 1957, con la aparición del 
séptimo tomo.

A lo largo de Los sentimientos de Cristo 
Jesús, Tomás Trigo desarrolla doce 
reflexiones en torno a los diálogos 
interiores de Jesús y Gabrielle, muchos 
de los cuales pueden contribuir a mejorar 
la comprensión divina, la meditación y la 
oración:

1º “Sé siempre alegre”
El sacerdote se sirve de la transcripción 
del 18 de agosto de 1939 -”Sé siempre 
alegre. Con tu corazón ardiendo en el 
mío. Te amo hasta la Locura. ¿No te lo 
demuestra así la Locura de la Cruz?”- 
para invitar a creer en el “infinito amor” 
de Dios por cada uno de los hombres.

En sus conversaciones con Gabrielle, 
dice el sacerdote, Jesús se sirve de 
expresiones también presentes en 
multitud de santos en lo referente a 
esa “locura” del amor divino. “Si Dios 
nos ha demostrado tanto amor, merece 
que confiemos absolutamente en Él. 
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¿Cuál debe ser nuestra respuesta a la 
locura del Amor de Dios? La locura de 
entregarle nuestra vida. Y en cuanto al 
trato con personas que se han portado 
mal con nosotros y nos han hecho daño, 
viene bien considerar que si Dios me 
quiere con locura, también a ellas las 
quiere con locura. Entonces, ¿cómo 
debo tratarlas?”.

2º “Apaga mi sed”
Otro de los mensajes dirigidos a Bossis 
fue el del 23 de junio de 1938, cuando 
le dijo: “Muero eternamente de sed 
por vuestra salvación. Apaga mi 
sed”. Unas palabras que a lo largo 
de la historia “han movido a muchas 
personas a entregarse a Dios”, y que 
le reitera a Gabrielle a lo largo de sus 
conversaciones.

“Pero, ¿cómo es posible que Dios tenga 
sed de nosotros, necesidad de nuestro 
amor?”, se pregunta Trigo. La respuesta, 
dice, radica en que “el que ama necesita 
una respuesta de amor”, y por eso 
“Jesús pide que le demos de beber, que 
apaguemos su sed. Podemos hacerlo 
con nuestra oración llena de sencillez 
y cariño, pensamientos, deseos de 
agradarlo, agradecer sus sufrimientos 
o compadecerlo por lo que padeció 
por nosotros en la Cruz. La oración se 
convierte así en el encuentro de la sed 
de Dios y la sed del hombre”, agrega.

3º “Pon amor en tus palabras. 
Entonces me consolarán”
El del consuelo es uno de los llamados 
más destacados de Jesús a la mística, 
según se desprende de Los sentimientos 
de Cristo Jesús. Y es que, como detalla 
el sacerdote, los fieles “estamos 
convencidos de que necesitamos ser 
amados y consolados por Dios”, pero 
“cuesta entender” que también Dios 
“necesite el consuelo”. De hecho, 

aunque le dice a Gabrielle que ahora no 
puede sufrir, “sufrió tanto en el tiempo 
que todas las generaciones, hasta el 
fin del mundo, pueden consolarlo”.
¿Cómo podemos hacerlo? El sacerdote 
explica que basta con pretenderlo “con 
todas las delicadezas que nuestro 
corazón enamorado sugiera. Si le 
ofrecemos por amor nuestro trabajo 
con la intención de consolarnos, ya lo 
estamos consolando. Lo consolamos 
en nuestro prójimo, cuando somos 
amables, cuando tomamos sobre 
nuestros hombros la carga de otros, 
cuando entrando en los grandes 
intereses del Cielo, nos preocupamos 
de la salvación de las almas”.
4º “Lo que me hace sufrir es la 
indiferencia”
“Juan miraba constantemente al 
horizonte del despierto para ver si Yo 
llegaba. Tú, haz lo mismo: deséame, 
llámame. Lo que me hace sufrir es la 
indiferencia”. Con estas palabras dichas 
a Gabrielle el 25 de junio de 1937, el 
sacerdote pretende recordar que aunque 
el amor de Cristo por los hombres “es de 
Locura”, a veces recibe en respuesta 
“el olvido y la pereza, la indiferencia y 
la frialdad. Respuestas que le duelen y 
causan heridas”.

“El Señor nos ama tanto que, a pesar de 
nuestro  pobre corazón, llama a nuestra 
puerta como un mendigo necesitado 
de amor. Y a pesar de todo, en muchas 
ocasiones, Jesús se encuentra con 
una mirada indiferente, a veces hostil. 
Algunos no abren la puerta porque temen 
que les complique la vida. Si abrimos la 
puerta y lo invitamos a entrar, sabremos 
qué significa ser felices de verdad, y Él, 
como dice a Gabrielle, se encarga de la 
fiesta”, concluye.

ReL
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Sin poner objeciones José obedece y 
parte a Egipto, pues sus planes perso-
nales e intereses propios están total-
mente al servicio de Dios.

Después que ellos partieron, un ángel 
del Señor apareció en sueños a José, 
diciéndole: “Levántate, toma al niño y 
a su madre y huye a Egipto, y estáte 
allí hasta que yo te avise; pues Hero-
des ha de buscar al niño para matarle. 
Levantándose José, tomó al niño y a su 
madre, de noche, y se retiró a Egipto”. 
(Mt 2, 13-14)

Es de noche. Dos caravanas se desli-
zan entre las sombras de las afueras 
de Belén. En direcciones distintas. En 
huida. Una es la de los Magos que, 
avisados, regresan a su país por otro 
camino. La otra, la de la humilde familia 
nazarena. Se van también, huyendo.

Dios acaba de llegar al mundo, y el 
mundo organiza su persecución. ¡Así 

están de ciegos los 
hombres!

José, mientras dormía, 
ha sido despertado por 
un ángel. José duerme 
en el gozo del descu-
brimiento del Niño, y de 
la adoración que le han 
tributado los pueblos 
de la tierra. Y un ángel 
toca su hombro:

-Levántate, toma el 
niño y a su madre, y 
huye…

José no discute con el 
ángel: cree y se levan-
ta. No intenta tampoco 
enmendar el plan que 
le dicta el cielo. Es un 
viaje en el que jamás 
había pensado: ¿Egip-
to? ¿No sería mejor 

unirse a los Magos y buscar refugio 
en su país? ¿Egipto? Es una durísima 
tarea, pues no conoce el camino, ni el 
idioma, ni las costumbres de los egip-
cios. ¿Egipto, en donde no conocemos 
a nadie? ¿No serán muchos los riesgos 
para el niño por ser un país extraño? Y 
hay que ganarse la vida, abrirse cami-
no, sin tener amigos.

El silencioso José tampoco en esta 
ocasión abre su boca, aunque aquella 
orden revoluciona su vida y sus con-
suelos.

Cuando comienza a salir el sol, ya lle-
van varias horas de marcha. En un ca-
mino desierto se dibuja una estampa 
conmovedora: un niño inocente abriga-
do en el brazo caliente y maternal de 
una Niña Virgen, ella sobre una borri-
quilla, y José por delante llevando el 
ramal de la cabalgadura. Solos en el 
desierto: de prisa.
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Es ésa la respuesta a la orden del cielo. 
Obediencia al momento. Ejecuta con 
diligencia lo que se ha recibido de parte 
del Señor. Asusta pensar que un retra-
so «prudente» en la obediencia de José 
hubiera dado lugar a que el niño cayera 
en manos de Herodes. Amigo, após-
tol, valora la importancia gigante de 
la obediencia pronta. «La fe de José 
no vacila, su obediencia es siempre 
estricta y rápida».
José no tiene planes personales, intere-
ses propios. Está totalmente al servicio 
de Dios. A él sólo le corresponde poner 
en juego sus facultades humanas para 
llevar a cabo con perfección la orden 
del Señor. Calla y obra en este sentido. 
¡Qué contraste con el inútil ruido de los 
hombres!

Todos opinan y dan sus pareceres, los 
propios, los de cada uno. Y nadie hace 
nada: ni lo ajeno, porque no es propio; 
ni lo propio, porque no ayudan los de-
más. La fuerza se va por la boca. Es 
preciso ser ejecutores, ejecutores silen-
ciosos. Para ello es necesario ser san-
to, y eso nos santifica.

Es preciso convencerse una y otra vez 
de que no se cae un solo cabello sin 
el permiso de Dios. El mundo está lle-
no de teóricos, buscadores ruidosos de 
pretextos.

Y por un camino desierto de este mun-
do, cuando sale el sol, aparece José 

cumpliendo el plan de Dios. Van pasan-
do las horas y el cansancio abruma a 
los peregrinos. Sobre José pesa la res-
ponsabilidad: cansancio en el cuerpo, 
responsabilidad tremenda que angustia 
el alma.

José marcha derecho, erguido su cuer-
po a pesar del dolor, cumpliendo lo pre-
visto desde siempre. Ningún consuelo 
en los sentidos, ningún descanso para 
el cuerpo, ningún alivio para la carga 
del alma.

Y siempre los asaltos de los temores: 
de los perseguidores, de los peligros 
del desierto, de la inseguridad de la 
vida que ha de comenzar en Egipto. El 
Niño y María dependen de él.

José obedece, pero sabe el motivo 
del viaje. Es muy posible que María se 
deje llevar sin saberlo. José, para no 
alarmarla, calla, sin duda, la causa de 
tan inesperada expedición: ella va y no 
sabe por qué. El niño está dormido en 
los brazos de María.

Cuanto más noble es el personaje, más 
perfecta es la sencillez de la obedien-
cia. Más completo el abandono. ¡Si fué-
ramos tú y yo, amigo, al menos como 
la borriquilla, dóciles al ramal de quien 
nos lleva!

Primeros Cristianos 

“Piensa, hija, en el gozo que tuvieron los reyes de la Epifanía. El que 
me encuentra, encuentra los gozos más grandes que son posibles 
sobre la Tierra pero es preciso buscarme, no solamente una vez o 
dos, sino de manera continua; porque vuestra flaqueza me pierde 
continuamente de vista por las distracciones de la vida diaria.” El y yo
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Mamá, mamá... mis amigas del cole di-
cen que los Reyes Magos son los pa-
dres, ¿es verdaaaad?

La madre de Maria sonríe, le da un 
beso y le dice: - Mira Maria… Tengo 
que enseñarte algo que guardo en este 
cajón desde hace 7 años.

Su madre saca del cajón un sobre blan-
co. Lo abre y le dice a Maria:  - Esta 
carta la recibimos en casa el día en que 
naciste. Es una carta escrita por los 
Reyes Magos y que nos piden que les 
hagamos tres favores. ¿Quieres que te 
la lea?

- ¡Sí mamá, por faaaavor!

Apreciado papá y apreciada mamá de 
Maria, Somos los Reyes Magos. Sabe-
mos que acaba de nacer Maria. Es un 
niña preciosa que os va a hacer muy 
felices a los dos. Ya sabéis que cada 6 
de enero nosotros vamos en silencio a 
casa de todos los niños y les dejamos 
unos regalitos para celebrar el naci-
miento del niño Jesús y para decirles lo 
orgullosos que estamos de ellos.

Pero a partir de ahora no podremos ha-
cerlo porque estamos muy viejecitos y 
cada vez hay más y más niños en este 
mundo. No podemos ir a casa de todos. 

Además, ayer me caí del 
camello y me rompí el 
brazo (soy Melchor, un 
poquito torpe); Gaspar 
es muy lento porque ca-
mina con la ayuda de un 
viejo bastón y Baltasar, 
¡nuestro viejecito Balta-
sar!, se olvida siempre de 
dónde tiene la lista de los 
regalos. Como ves, ya 
estamos muy mayores y 
necesitamos pediros tres 
favores muy importantes:

1er favor: Que nos ayu-
déis a poner los regalos a los niños. 
Cada padre y madre harán nuestro 
trabajo el día de Reyes: leerán las car-
tas de sus hijos y, con la misma ilusión 
que la nuestra, les pondrán los regalos 
como si fuéramos nosotros. Así todos 
los niños del mundo tendrán sus rega-
los y nosotros podremos descansar y 
ver, desde lo lejos, sus caritas de ale-
gría.

2º favor: Como esto es un gran secre-
to, no se lo podréis decir a María hasta 
que cumpla los 7 años. Cuando tenga 
esta edad, ya será mayor y sabrá guar-
dar este secreto. Los niños pequeños 
no deben saber que nosotros ya no 
podemos poner los regalos y que son 
los padres los que nos ayudan porque 
si no… ¿qué pensarán de nosotros? 
¿dónde estará la mágia? El secreto se 
ha de decir solo a los niños responsa-
bles, a los que ya pueden entender que 
nosotros les queremos mucho y que 
por eso pedimos ayuda a sus padres, 
las personas que más los quieren a 
ellos.

3er favor: Algunos padres que nos 
ayudan están enfermos o no tienen di-
nero para comprar regalos a sus hijos. 
Y también hay niños que no tienen la 
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suerte de tener dos papás. Por eso, 
necesitamos que vuestros hijos se con-
viertan “un poquito” en Reyes Magos 
y compartan algunos regalos con los 
niños que no tienen tanta suerte como 
ellos.

Nada más. ¿No es demasiado, verdad? 
Cuando María te pregunte por primera 

vez quiénes son los Reyes Magos léele 
esta carta. Entenderá por qué nosotros 
hemos confiado en vosotros para hacer 
nuestro trabajo: porque sois las perso-
nas que más lo queréis en el mundo y 
que mejor pueden ver su enorme y bon-
dadoso corazón de perla.

Melchor, Gaspar y Baltasar 

El 3 de ene-
ro se celebra 
el Santísimo 
Nombre de 
Jesús. Ocho 
días des-
pués, llegó 
el tiempo de 
circuncidar al niño y se le puso el nom-
bre de Jesús, nombre que le había sido 
dado por el ángel antes de su concep-
ción. 

Cuando llegó el día fijado por la ley de 
Moisés para la purificación de ellos, 
llevaron al niño a Jerusalén para pre-
sentarlo al Señor, como está escrito 
en la ley: todo varón primogénito será 
consagrado al Señor. También debían 
ofrecer en sacrificio un par de tórtolas o 
dos pichones de palomas como ordena 
la ley del Señor.

Dijo nuestro Señor Jesucristo a Sor Na-
talia Magdolna:  mira, hija mía, si tienes 
un gran pesar, y no puedes orar, si estás 
confundida acerca de algo, si estás las-
timada, si te sientes apagada y no tie-
nes fuerzas para nada, dime solamente 
con confianza y amor: Jesús, Jesús. 
Entonces, oyendo mi nombre, los Án-
geles, los santos y mi Madre Inmacu-
lada, se postran ante mí y me adoran 

y el infierno 
se cierra, ya 
que el in-
fierno está 
t a m b i é n 
bajo el po-
der de Dios 
y debe incli-

narse ante mi nombre. En efecto está 
escrito en la Biblia que el cielo y la tierra 
deberán inclinarse ante mi nombre. No 
crees que el pronunciar mi nombre es 
una oración poderosa.

Si durante la oración, tú no puedes ha-
cer más que pronunciar mi nombre con 
amor y confianza, hazlo cada vez que 
respires, y así tú habrás rezado muy 
bien y podrás alcanzarlo todo.

La Santísima Virgen favoreció con 
abundantes locuciones y visiones ex-
traordinarias, durante varios años, a 
Sor Natalia Magdolna (1901-1992).  
Fue una religiosa húngara, nacida cer-
ca de pozone en la actual Eslovaquia 
perteneciente a la Congregación de 
Hermanas del Buen Pastor de Santa 
María Magdalena.  Su vida estuvo llena 
de gracias sobrenaturales y de una in-
tensa comunicación con Dios.

Foros de la Virgen María
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Epifanía significa “manifestación”. Je-
sús se da a conocer. Aunque Jesús se 
dio a conocer en diferentes momentos 
a diferentes personas, la Iglesia celebra 
como epifanías tres eventos:

Su Epifanía ante los Reyes Magos (Mt 
2, 1-12)

Su Epifanía a San Juan Bautista en el 
Jordán.

Su Epifanía a sus discípulos y comien-
zo de Su vida pública con el milagro en 
Caná.

La Epifanía que más celebramos en la 
Navidad es la primera.  La fiesta de la 
Epifanía tiene su origen en la Iglesia de 
Oriente. A diferencia de Europa, el 6 de 
enero tanto en Egipto como en Arabia 
se celebraba el solsticio, festejando al 

sol victorioso con evocaciones míticas 
muy antiguas. Epifanio explica que los 
paganos celebraban el solsticio inver-
nal y el aumento de la luz a los trece 
días de haberse dado este cambio; 
nos dice además que los paganos ha-
cían una fiesta significativa y suntuo-
sa en el templo de Coré. Cosme de 
Jerusalén cuenta que los paganos ce-
lebraban una fiesta mucho antes que 
los cristianos con ritos nocturnos en 
los que gritaban: “la virgen ha dado a 
luz, la luz crece”.

Entre los años 120 y 140 AD los gnós-
ticos trataron de cristianizar estos fes-
tejos celebrando el bautismo de Je-
sús. Siguiendo la creencia gnóstica, 
los cristianos de Basílides celebraban 
la Encarnación del Verbo en la huma-
nidad de Jesús cuando fue bautizado. 
Epifanio trata de darles un sentido 
cristiano al decir que Cristo demues-

tra así ser la verdadera luz y los cristia-
nos celebran su nacimiento.

Hasta el siglo IV la Iglesia comenzó 
a celebrar en este día la Epifanía del 
Señor. Al igual que la fiesta de Navidad 
en occidente, la Epifanía nace contem-
poráneamente en Oriente como res-
puesta de la Iglesia a la celebración 
solar pagana que tratan de sustituir. Así 
se explica que la Epifanía se llama en 
oriente: Hagia phota, es decir, la santa 
luz.

Esta fiesta nacida en Oriente ya se ce-
lebraba en la Galia a mediados del s IV 
donde se encuentran vestigios de ha-
ber sido una gran fiesta para el año 361 
AD. La celebración de esta fiesta es 
ligeramente posterior a la de Navidad.

Aciprensa
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Está cercana la plenitud de los tiem-
pos. La predestinada para ser Madre 
de Dios aún no lo sabe. Ha crecido y 
se ha hecho mujer. Pero la Trinidad 
Santa le prepara un matrimonio santo 
que custodiará su virginidad.  El Hijo de 
Dios hecho hombre, Mesías de Israel y 
Redentor del mundo, ha de nacer y cre-
cer en el seno de una familia. Es muy 
probable -todos los indicios apuntan en 
esa dirección- que, por aquellas fechas, 
los padres de la Virgen ya habrían fa-
llecido. María debía de vivir en casa de 
algún pariente, que se habría hecho 
cargo de Ella cuando quedó huérfana. 

Al aproximarse la edad en que las don-
cellas de Israel solían contraer matri-
monio, en torno a los quince años, el 
jefe de aquella familia, como repre-
sentante del padre de Myriam, tuvo 

que ocuparse de esa 
cuestión. Y se con-
certó el matrimonio 
de María con José, el 
artesano de Nazaret. 
Pocas noticias nos 
dan los Evangelios 
sobre el esposo de 
María. Sabemos que 
también él pertenecía 
a la casa de David, y 
que era un varón jus-
to (Mt 1, 19), es decir, 
un hombre que -como 
afirma la Escritura- se 
complace en la Ley 
del Señor, y noche y 
día medita en su Ley 
(Sal 1, 2). La liturgia 
le aplica unas pala-
bras inspiradas: el 
justo florecerá como 
palmera, crecerá 
como cedro del Líba-
no (Sal 91 [92] 13).

El evangelio de San Lucas narra que 
cuando el Arcángel Gabriel le anuncia, 
de parte de Dios, la concepción de un 
hijo, María responde: ¿Cómo se hará 
esto?  Porque no conozco varón (Lc 1, 
34). Esta respuesta, cuando ya era la 
prometida de José de Nazaret, muestra 
que María tenía la firme determinación 
de permanecer virgen. No hay motivos 
humanos que justifiquen esa decisión, 
más bien rara en aquella época. Toda 
joven israelita, y más si pertenecía a 
la descendencia de David, abrigaba 
en su corazón la ilusión de contarse 
entre los ascendientes del Mesías. La 
Tradición de la Iglesia explica esa firme 
determinación como fruto de una inspi-
ración especialísima del Espíritu Santo, 
que estaba preparando a la que iba a 
ser Madre de Dios. Ese mismo Espíritu 
le hizo encontrar al varón que sería su 
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BENDICIÓN DEL AÑO NUEVO
Pongo en tus manos, Señor, el año que comienza.  Aumenta mi fe, que sea 
capaz de descubrir tu presencia a mi lado.  No permitas que nada me separe 
de Ti.  Dame fortaleza y perseverancia en las pruebas, y ayúdame cada día 
a recordar que nunca sucederá nada que Tú y yo, juntos, podamos superar. 
Líbrame, Señor, de la indiferencia. 

virginal esposo. No sabemos cómo se 
encontraron María y José. Si la Virgen, 
como es probable, habitaba ya en Na-
zaret -una pequeña aldea de Galilea- se 
conocerían desde tiempo atrás. En cual-
quier caso es lógico pensar que -antes 
de celebrarse los desposorios- María 
comunicó a José su propósito de virgi-
nidad. Y José, preparado por el Espíri-
tu Santo, descubriría en esa revelación 
una voz del cielo: muy probablemente 
también él se había sentido impulsa-
do interiormente a dedicarse en alma 
y cuerpo al Señor. No es posible imagi-
nar la concordia que se estableció entre 
esos dos corazones después de los des-
posorios, ni la paz interior que rebosaba 
en sus almas. Todo es muy sobrenatural 
en esta escena de la vida de María y, 
al mismo tiempo, es todo muy humano. 
Esa misma sencillez -tan propia de las 
cosas divinas- explica las narraciones 
piadosas que pronto se formaron sobre 
los desposorios de María y José; un re-
lato lleno de sucesos maravillosos, que 
el arte y la literatura han inmortalizado. 

Según esas fuentes, cuando María 
llegó a la edad de contraer matrimo-
nio, Dios mostró milagrosamente a los 
sacerdotes del Templo de Jerusalén y 
a todo el pueblo quién era el elegido 
como esposo de María.

El hecho histórico debió de ser mucho 
más sencillo. El lugar de los desposorios 
pudo muy bien ser Nazaret. Cuando la 
familia de María llegó a un acuerdo con 
José, se celebrarían los esponsales, 
que en la Ley mosaica tenían la misma 
fuerza que el matrimonio. Pasado algún 
tiempo, el esposo debía conducir a la 
novia a su propia casa. En ese lapso de 
tiempo tuvo lugar la Anunciación. 

El episodio de los desposorios con 
José reviste gran importancia en la vida 
de la Virgen. José era de la estirpe real 
de David y, en virtud de su matrimonio 
con María, conferirá al hijo de la Virgen 
-Hijo de Dios- el título legal de hijo de 
David, cumpliendo así las profecías. 
A José, noble de sangre y más noble 
aún de espíritu, la Iglesia aplica el elo-
gio que la Sabiduría divina había hecho 
de Moisés: fue amado de Dios y de los 
hombres y su memoria es bendecida 
(Sir 45, 1). María sólo sabe que el Se-
ñor ha querido desposarla con José, un 
varón justo que la quiere y la protege. 
José sólo sabe que el Señor desea que 
sea custodio de María. Israel ignora a 
esta pareja de recién casados. José 
siempre callado. María discreta siem-
pre. Pero Dios se complace y los ánge-
les se admiran.

 (Pag. Opus Dei J.A. Loarte) 
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Dicen que la tecnología es como cual-
quier instrumento: bien utilizado, resul-
tan útiles; pero si se las emplea con otra 
finalidad, pueden perjudicarnos grave-
mente. Hasta aquí, muchos estarán de 
acuerdo.

Escuché a un experto psicólogo hace 
poco aclarar que la comparación no es 
tan acertada como parece, porque no 
siempre el que recurre a una tablet o a 
un dispositivo electrónico lo hace siendo 
totalmente consciente de la adicción que 
le está generando, por ejemplo, o de la 
manipulación se está llevando a cabo 
en su cerebro. Hay muchos ingenieros, 
muchos algoritmos y muchos intereses 
enormemente poderosos detrás de las 
pantallas, todos ellos capaces de atraer 
la atención de usuarios vulnerables, tal 
y como ocurre con los niños aburridos, 
los adolescentes tristes, los ancianos 
solitarios o los adultos ávidos de entre-
tenimiento. Y así, mediante todo tipo de 
estrategias francamente discutibles, se 
busca enganchar al destinatario y evitar, 
a toda costa, que se suelte.

Por eso –como exponía el psicólogo–, 
más bien conviene comparar las nuevas 
tecnologías con un coche: los adultos 
no se lo dejamos conducir a cualquier 
persona, por muy de confianza que sea, 
hasta que cumpla con ciertos requisitos 

físicos y psicológicos. 
En otras palabras, al 
igual que pasa con los 
automóviles, el hecho 
es que los teléfonos 
móviles, las televisio-
nes inteligentes y los 
dispositivos tecnoló-
gicos más recientes 
nos pueden llevar a 
autopistas de auténti-
co terror, en donde no 
sabemos qué conduc-
tores habrá o con qué 

mataburros nos podemos chocar. Hay al 
otro lado, verdaderos depravados, per-
sonas sin escrúpulos capaces de cual-
quier corrupción con tal de obtener un 
rédito.

Curiosamente, el primer país en regular 
sobre el permiso de conducir de mane-
ra uniforme fue España, allá por 1900, 
porque entendió que además de la es-
tatura física era necesario contar con un 
mínimo de madurez y criterio. Y es en 
un país cercano, Irlanda, donde un pue-
blo, gracias a un puñado de padres de-
cididos, acaba de prohibir el uso de te-
léfonos móviles a menores de 12 años, 
tanto en el colegio como fuera de él. Y 
la medida ha sido recibida con tanto en-
tusiasmo que ya otros municipios han 
decidido copiarla.

Más allá de la medida en sí, parece cla-
ro que eso redundará en beneficio de 
los propios niños y jóvenes, porque les 
dará más oportunidades de mejorar su 
concentración, su imaginación… y su 
tiempo para la oración y la lectura, tan 
necesarios en nuestros días. Dudo mu-
cho que esos padres se arrepientan o 
que los niños y adolescentes les recrimi-
nen, dentro de unos años, nada.

Guillermo Callejo - El pan de los pobres
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PREPAREMOS NUESTRA VIGILIA DE ENERO
• Tiempo de las Horas: ¿Qué semana nos toca?

* Para celebrar litúrgicamente las fiestas del Tiempo de Navidad de este 
mes de enero, Santa María Madre de Dios, Epifanía y Bautismo del 
Señor, el día en que se celebre el Turno, encontraremos la Oración 
conclusiva de cada una de estas festividades en las páginas 233 a la 
235 del manual antiguo y 208 y 209 del manual nuevo. 

Hemos salido del Adviento y la Navidad, “recreadas y redimidas por el 
Amor”. Celebremos este 2024 compartiendo esta realidad… “El Amor 
todo lo puede”.

Del 2 al 8 Domingo I Manual antiguo pág. 47 
Manual nuevo pag. 29

Usaremos el esquema de 
Navidad *

1ª semana del Tiempo 
Ordinario

Manual antiguo pág. 87
Manual nuevo pag. 69

Manual antiguo pág. 131
Manual nuevo pag. 111

Del 9 al 15 Domingo II2ª semana del Tiempo 
Ordinario

Del 16 al 22 Domingo III3ª semana del Tiempo 
Ordinario

Del 23 al 24 Domingo IV4ª semana del Tiempo 
Ordinario

Manual antiguo pág. 319
Manual nuevo pag. 257

Orientaciones para
la realización de

la Vigilia

Manual antiguo pág. 171
Manual nuevo pag. 151

Del 1 al 7
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Entre los empujones y apretones de 
la gente a Jesús, vemos emerger a 
una mujer que está enferma y bus-
ca ayuda. De ella no sabemos ni su 
nombre ni su historia. Solo que hace 
doce años sufre hemorragias cons-
tantes de sangre, una enfermedad 
que la mantiene apartada de las fuen-
tes de la vida: la relación con Dios y 
con los otros.
Su don, la sangre que posibilita en-
gendrar y nutrir otra vida nueva, se 
convierte en el motivo de rechazo. 
La sangre menstrual era considera-
da impura por la ley judía. Nadie po-
día entrar en contacto con una mujer 
que padece flujos de sangre, pues 
sería contagiado por su impureza, 
ni siquiera tocar los objetos que ella 
usa (Lev 15, 2). La mujer con la que 
aprendemos a orar –a relacionarnos 
con Dios- este mes, arrastra durante 
doce años la condición de mujer im-
pura, de mujer aislada. “La sangre es 
la vida” (Dt 12, 23).
Por un lado tiene que alejarse de la 
proximidad de los demás; por otro, 
hay en ella un deseo incesante de 
acercarse y ser aceptada. Una mu-

jer que pierde constantemente su 
sangre es una persona herida en lo 
más profundo de su ser, a la que se le 
está yendo la vida. “Ha gastado toda 
su fortuna para curarse, sin obtener 
mejor alguna” (Mc 5, 26), pero no se 
ha conformado ni se ha resignado por 
completo, aunque, lejos de mejorar, 
todo ha ido a peor.
Los médicos simbolizan a aquellas 
instancias que podrían ofrecerle ayu-
da y que, sin embargo, logran el efecto 
contrario: que la mujer empeore y se 
empobrezca cada vez más. ¿Dónde 
encuentra esta mujer el ánimo interior 
para no quedase parada? Ella tomó 
la iniciativa: “Oyó hablar de Jesús, se 
acercó por detrás y tocó su manto” 
(Mc 5, 27). La curación se produce in-
mediatamente. Jesús aparece como 
el único médico capaz de otorgar al 
ser humano su genuina dignidad, la 
vida verdadera y la paz auténtica.
No hay testigos, y solo ella puede 
confirmar la curación, sólo ella puede 
contar lo vivido. Jesús es consciente 
de la conmoción que se ha producido 
también en su cuerpo. Y pregunta por 
ella, quiere devolverle su dignidad. 
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“Ves que la gente te está estrujando 
y preguntas: ¿quién te ha tocado?” 
(Mc 5, 31). Pero Jesús se refiere al 
misterio de una comunicación inter-
personal. Se ha tratado de un contac-
to distinto, de una calidad en el tocar. 
Todos estaban cerca de Él y lo toca-
ban, pero ninguno lo hizo como esta 
mujer. Un encuentro, cambió su vida. 
Encontrarse con Jesús: se fio plena-
mente de Él. “Ella toca, la muche-
dumbre oprime. ¿Qué significa ‘tocó’ 
sino que creyó?” (san Agustín).
San Juan de la Cruz definió a Dios 
como “quien no sabe sino sanar”, y 
esta mujer se lo ha confirmado a Je-
sús con su gesto. Ha tenido el coraje 
de tocarlo más allá de los tabúes y de 
las prohibiciones y ha experimentado 
la potencia de su amor en su propia 
piel. Al comienzo ella había oído ha-
blar de Jesús, y ahora es Él quien la 
busca con su mirada y quiere reco-
nocerla. Entonces ella se acercó, ya 
no a su espalda, sino a su rostro, y le 
contó toda la verdad. Pudo bajar has-
ta el último rincón de la casa de su 
vida y no sentir vergüenza: “Hija, tu 
fe te ha salvado, vete en paz y sigue 
curada de tu tormento” (Mc 5, 34). 
Es la única vez en los relatos de cu-
ración que Jesús llama a una mujer 
“hija”. La introduce en la familiaridad 
con Dios, esa misma que los hom-
bres con sus normas habían impedi-
do. Al llamarla de esta manera parece 
que la invita a una nueva vida, trans-
formada, sanada totalmente. “Vete en 
paz”: la paz es un don de Dios. Signifi-
ca bienestar y plenitud de vida del ser 
humano. Todo aquello con lo que no 
hemos hecho las paces dentro de no-
sotras, todo aquello que reprimimos 
en nosotras mismas o en nuestras 

familias… obstaculiza la paz. “Por 
entrañable misericordia de nuestro 
Dios nos visitará el sol que nace de lo 
alto para iluminar nuestros pasos por 
el camino de la paz” rezamos tantas 
veces en el Benedictus.
La Paz es fruto de la presencia de 
Dios. Jesús resucitado saluda con 
la paz a los discípulos en sus apa-
riciones. Por eso, trabajar la paz en 
nosotras –para que pueda incidir en 
nuestro mundo- tiene que ver con 
hacer amistad con aquello de lo que 
nos hemos distanciado. Hacer amis-
tad con aspectos de nuestro mundo 
de los que nos sentimos separadas, 
entrar en diálogo con cada uno de 
ellos. Personas de nuestras familias, 
trabajo… Personas que me cuesta 
aceptar. Si Jesús entregó su vida por 
todos ¿yo hago favoritismos? Dios no 
juzgó, sólo amó ¿yo sí me atrevo a 
juzgar?
Jesús pone a la mujer enferma en 
contacto con la fuente que mana en 
su interior, la fuente del Espíritu. La 
hace capaz de tener una relación di-
ferente con los síntomas que a veces 
nos molestan en la vida. 
Así, la hemorroísa ha pasado por 
un proceso, el mismo que todo cris-
tiano también ha de experimentar: 
Conciencia de la propia situación de 
pobreza inicial, apertura confiada al 
don y a la iniciativa de Dios, recono-
cimiento de la obra gratuita de Dios, 
aceptación de una relación personal 
con Jesús y decisión de atestiguar 
con la vida la relación profunda que 
se ha producido en ella. 
Como santa Teresa de Jesús, que vi-
vía a dos aguas entre los rezos del 
convento y los vaivenes de su Ávila 
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natal. Necesitó de un encuentro, de 
una decisión, de un coraje: “Pasados 
estos veinte años en este proceloso 
mar, siempre cayéndome y levantán-
dome, pero levantándome mal, por-
que volvía a caer… Puedo decir que 
una vida así es de las más penosas 
que me parece se puedan imaginar, 
porque no gozaba de Dios, ni tampo-
co del mundo… A pesar de todo, veo 

claramente la gran misericordia que 
el Señor tuvo conmigo, dándome el 
coraje de practicar la oración. Digo el 
coraje, porque yo no sé en qué cosa 
de cuantas existen aquí abajo, sea 
necesario un coraje mayor del que 
comporta traicionar al propio Rey, 
saber que Él está al corriente, y no 
quitarse de su presencia.”

Para la oración personal:
1. La hemorroísa necesitó sinceridad: conocerse realmente, convencerse de 

la fortuna perdida y descubrir sólo en Jesús el Salvador. ¿Siento necesidad 
de que Jesús sane aquello que enferma mi alma, mi vida? ¿Me reconozco 
enferma, necesitada? ¿Encomiendo y me preocupan las necesidades de 
los demás, de la Iglesia?

2. La Paz es fruto del encuentro. ¿Es la Paz lo que me queda tras la vigilia, 
lo que transmito después? ¿Me pueden los vaivenes -como Teresa de Je-
sús- y ando a dos aguas entre lo que Dios me pide y lo que me dicta mi 
egoísmo? ¿Me preocupo de ser fiel en la noche de vigilia? ¿Vivo sólo de 
mínimos en mi relación con Dios?

OFICIO DE LECTURAS

1ª Lectura:
Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Gálatas 4, 21-31.31 

Decidme vosotros, los que queréis someteros a la ley: ¿no oís lo que dice 
la ley? Porque está escrito que Abrahán tuvo dos hijos, uno de la esclava 
y otro de la libre; pero el hijo de la esclava nació según la carne y el de 
la libre en virtud de una promesa. Estas cosas son una alegoría: aquellas 
representan dos alianzas. Una, la del monte Sinaí, engendra para la es-
clavitud, y es Agar; en efecto, Agar significa la montaña del Sinaí, que está 
en Arabia, pero corresponde a la Jerusalén actual, pues está sometida a 
esclavitud junto con sus hijos.

En cambio, la Jerusalén de arriba es libre; y esa es nuestra madre. Pues 
está escrito: ‘Alégrate, estéril, la que no dabas a luz, rompe a gritar de 
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(Pausa para meditar la lectura)

Respuesta cantada a la Palabra de Dios: Por Tí, mi Dios, cantando voy: ¡La 
alegría de ser tu testigo, Señor! (2 veces).

júbilo, la que no tenías dolores de parto, porque serán muchos los hijos 
de la abandonada; más que los de la que tiene marido.’ Pero vosotros, 
hermanos, sois, como Isaac, hijos de la promesa.

Ahora bien, lo mismo que entonces el que había sido engendrado según 
la carne perseguía al que había sido engendrado según el Espíritu, así 
ocurre ahora. Pero ¿qué dice la Escritura? ‘Expulsa a la esclava y a su hijo, 
porque no heredará el hijo de la esclava con el hijo de la libre’. Así, pues, 
hermanos, no somos hijos de la esclava, sino de la libre.

2ª Lectura: 
Discurso del Santo Padre Francisco a los participantes en el seminario 
organizado por el Consejo Pontificio para los laicos con ocasión del XXV 
aniversario de la “Mulieris dignitatem” (12 de octubre de 2013).

“¿Qué significa este «confiar es-
pecialmente», especial custodia 
del ser humano a la mujer? Me 
parece evidente que mi Predece-
sor se refiere a la maternidad. Mu-
chas cosas pueden cambiar y han 
cambiado en la evolución cultural 
y social, pero permanece el hecho 
de que es la mujer quien concibe, 
lleva en el seno y da a luz a los 
hijos de los hombres. Esto no es 
sencillamente un dato biológico, 
sino que comporta una riqueza de 
implicaciones tanto para la mujer 
misma, por su modo de ser, como 
para sus relaciones, por el modo 
de situarse ante la vida humana y 
la vida en general. Llamando a la 

mujer a la maternidad, Dios le ha 
confiado de manera muy especial 
el ser humano.
Aquí, sin embargo, hay dos peli-
gros siempre presentes, dos extre-
mos opuestos que afligen a la mu-
jer y a su vocación. El primero es 
reducir la maternidad a un papel 
social, a una tarea, incluso noble, 
pero que de hecho desplaza a la 
mujer con sus potencialidades, no 
la valora plenamente en la cons-
trucción de la comunidad. Esto 
tanto en ámbito civil como en ám-
bito eclesial. Y, como reacción a 
esto, existe otro peligro, en sentido 
opuesto, el de promover una es-
pecie de emancipación que, para 
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ocupar los espacios sustraídos al 
ámbito masculino, abandona lo fe-
menino con los rasgos preciosos 
que lo caracterizan. Aquí desea-
ría subrayar cómo la mujer tiene 
una sensibilidad especial para las 
«cosas de Dios», sobre todo en 
ayudarnos a comprender la mise-
ricordia, la ternura y el amor que 
Dios tiene por nosotros. A mí me 
gusta incluso pensar que la Iglesia 
no es «el» Iglesia, es «la» Iglesia. 
La Iglesia es mujer, es madre, y 
esto es hermoso. Debéis pensar y 
profundizar en esto.
La Mulieris dignitatem se sitúa en 
este contexto, y ofrece una re-
flexión profunda, orgánica, con 
una sólida base antropológica ilu-
minada por la Revelación. De aquí 
debemos partir de nuevo hacia el 
trabajo de profundización y de pro-
moción que ya otras veces tuve 
ocasión de desear. También en la 
Iglesia es importante preguntarse: 
¿qué presencia tiene la mujer? Su-

fro —digo la verdad— cuando veo 
en la Iglesia o en algunas organi-
zaciones eclesiales que el papel 
de servicio —que todos nosotros 
tenemos y debemos tener— que 
el papel de servicio de la mujer 
se desliza hacia un papel de ser-
vidumbre. No sé si se dice así en 
italiano. ¿Me comprendéis? Servi-
cio. Cuando veo mujeres que ha-
cen cosas de servidumbre, es que 
no se entiende bien lo que debe 
hacer una mujer. ¿Qué presencia 
tiene la mujer en la Iglesia? ¿Pue-
de ser mayormente valorada? Es 
una realidad que me interesa es-
pecialmente y por esto he querido 
encontraros —contra el reglamen-
to, porque no está previsto un en-
cuentro de este tipo— y bendecir 
vuestro compromiso. Gracias, lle-
vémoslo adelante juntos. Que Ma-
ría Santísima, gran mujer, Madre 
de Jesús y de todos los hijos de 
Dios, nos acompañe. Gracias.”
 

(Pausa para meditar la lectura)

Respuesta cantada a la Palabra de Dios: Qué detalle Señor has tenido conmi-
go, cuando me llamaste, cuando me elegiste, cuando me dijiste que yo era 
tu amiga… ¡Qué detalle Señor has tenido conmigo!

Las orientaciones para la realización de la vigilia son enviadas
mensualmente por el Consejo Nacional
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PLENO DEL CONSEJO DIOCESANO
El sábado 27 de enero, en la Casa de Espiritualidad de San Antonio, celebra-
remos la reunión del Pleno de Presidentas del Consejo Diocesano de Anfe.  Es 
una reunión de trabajo que se estudia y evalúa el año, a la vez se revisan todos 
los posibles problemas que pueden encontrarse en cada sección.  La reunión del 
Consejo debe contar con el apoyo y oración de todas las adoradoras.  

ORDEN DEL DÍA:
10:00 h.:  Recepción de adoradoras.
10:30 h.: Santa Misa.
11:15 h.: Lectura y aprobación, si procede, del Acta del Pleno anterior.

- Informe de Tesorería al 31 de diciembre 2023.
- Programación de actividades para el curso 2024 (Retiros- Conviven-

cias, Vigilia de Espigas, Asamblea Diocesana, etc.)
- Reparto de la Memoria Ejercicio 2023.
- Lotería, boletines, etc.

12:45 h.: Descanso
13:15 h.:  Actividades y consultas realizadas por las Secciones.  
14:00 h.: Almuerzo
15:30 h.: Exposición del Santísimo Sacramento con el rezo del Santo   

Rosario, Bendición y reserva, terminando con el canto a la Virgen.
16:30 h.   Despedida

Estáis OBLIGADAS a asistir todas las presidentas de Sección y los miembros 
de la Comisión Permanente. Con el fin de que no vengáis solas, podéis asistir 
acompañadas por un miembro del Consejo de vuestra Sección que creáis oportu-
no. Si alguna presidenta no pudiera asistir, debe enviar a algún miembro de 
su Consejo para tener representación en el Pleno. Pueden asistir los Consilia-
rios de las Secciones que así lo deseen. 

Noticias y Avisos
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Podéis llamar a la Presidenta Diocesana al 957-11-07-46  ó  679-080-222. Las 
que dispongáis de Guasap podéis hacerlo por este medio. Debéis avisar an-
tes del 22 de enero; pasada esta fecha no se admitirá a ninguna, pues hay 
que confirmar las plazas en la Casa de Espiritualidad. Son normas de la Casa.  

El importe por utilizar el Salón, Capilla y Comedor es de 14 euros. La que no se 
quede a comer deberá pagar 5 euros por el uso de la Casa.

Si hay alguna que tenga intolerancia a algún alimento debe comunicarlo 
cuando avise.

SECCIÓN DE CÓRDOBA
El día 8 de diciem-
bre, fiesta de la In-
maculada Concep-
ción de la Virgen, 
en la parroquia de 
La Inmaculada y 
San Alberto Mag-
no, se inauguró 
un nuevo turno de 
adoración nocturna 
femenina y otro de 
matrimonios.

El acto tuvo lugar 
en la misa de 19,30 
de la parroquia. Es-
tuvo presidida por 
el párroco y Cape-
llán del turno, don 

Francisco Granados Lara, el cual dijo que la insignia si no es con una fidelidad en 
adorar al Señor mes a mes, no sirve para nada.

El turno viene haciendo sus vigilias de prueba desde el mes de marzo pasado. Los 
nombres de las adoradoras son: Susana Merino Sánchez (como Jefe de turno), 
Josefina Aguilar Palop, Aída Marisol Carias de Martínez, Fuensanta Carrión 
Jiménez, Mª del Carmen de Luis Barazal, Catalina Hodgson Acuña, Maruja 
Morón Gómez, María Cecilia Piraquive Hurtado y Josefina Ruiz Gamero. 

Los matrimonios son: Paola Parrales Brenes y Héctor Cordero Rodríguez; Ma-
ría del Carmen Roldán Caballero y Francisco Camacho Garrido.

El turno cuenta con algunas adoradoras más pero que no pudieron estar ese día 
en el acto. En otra ocasión se les impondrá la insignia.
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DOS TORRES
Durante la vigilia del lunes 20 de noviem-
bre y, coincidiendo con el aniversario de 
la sección Virgen de Loreto de Dos To-
rres, se llevó a cabo un emotivo recono-
cimiento a las hermanas: María Calero 
Velarde, Ascensión Rodríguez Arévalo 
y Amparo Hidalgo Naranjo. Estas tres 
adoradoras, junto con otras 17 hermanas, 
iniciaron la Adoración Nocturna Femeni-
na en Dos Torres y han sido el cimiento 
fundamental para que durante 43 años ininterrumpidos, el Santísimo Sacramento 
haya sido adorado en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción. Que Dios 
premie su ejemplar testimonio de entrega.

El jueves 7 de diciembre, en la parroquia Nues-
tra Señora de la Asunción de Dos Torres,  ce-
lebramos nuestra Vigilia de la Inmaculada.  En 
ella,  el párroco  Rvdo. Narcisse Kouame impu-
so las insignias a cuatro nuevas adoradoras: 
Mari Carmen Rísquez Merino, Toñi Chacón 
Cañete, Maribel López González  y Paqui Ji-
ménez Fernández.

HORA SANTA EN LA NOCHE EN CASA
Nos siguen faltando personas generosas y con amor al Señor para cubrir to-
das las horas de la noche en el mes. Se trata de, una vez al mes en el mismo 
día y en la hora que se le asigne, acompañar al Señor con una Hora Santa en 
casa desde las 10 de la noche a 6 de la mañana. 

Las que ya estamos haciendo la Hora Santa en casa debemos ser fieles al 
Señor no fallándole ningún mes y acompañémoslo con mucho amor,  

Pueden llamar al 957-11-07-46 y les diremos qué horas están libres para ha-
cer una Hora Santa.   ¡Hace falta mucha oración tal como está el mundo.

CUENTA DE LA SECCIÓN DE CÓRDOBA
Cuenta de Unicaja a la que debéis hacer los ingresos de cuotas y 

boletines de la Sección.
IBAN: ES17- 2103-0802-71-0010001632



CUENTA  DIOCESANA 
Para cualquier ingreso podéis hacerlo en las siguientes cuentas:

Cajasur:  ES63-0237 - 6028 – 00 – 9165883839.
BBVA: ES25-0182-2100-62-0201674878
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Suma anterior . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .          3.800,00 €
Sección de Dos Torres  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .              190,00 €

TOTAL    . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .         3.990,00 €

PARA EL SEMINARIO

BECA NÚM 30

NECROLÓGICAS
CÓRDOBA
El día 6 de diciembre falleció nuestra hermana ado-
radora Antoñita Jiménez López. Pertenecía al Turno 
de La Trinidad desde hace bastantes años. Pertenecía 
también al Movimiento Presencia Cristiana, de la cual 
fue presidenta. Descanse en paz. Rogamos una ora-
ción por su alma.
El día 7 de diciembre también fa-

lleció, Asunción Chamizo Salado. Fue tesorera dio-
cesana durante 14 años. Pertenecía, en principio al 
turno de Sta. Mª Madre de la Iglesia, y hasta última 
hora al de la Trinidad.  Fue una buena adoradora que 
no faltaba a retiros y eventos que hubiera en Anfe. 
Descanse en paz. 

PALMA DEL RÍO
El día 10 de diciembre falleció nuestra hermana adoradora Concepción 
Ruiz Olaya, a los 81 años. Fue de las primeras en la fundación de la Sec-
ción. Últimamente pasó a honoraria debido a su enfermedad. Descanse 
en paz.



TIEMPO DE NAVIDAD
LITURGIA DE LAS HORAS-TOMO I – 2ª SEMANA DEL SALTERIO

Día 1.- Lunes.- Solemnidad de Santa María, Madre de 
Dios. Jornada Mundial por la Paz.

Día 3.- Miércoles.- Santísimo Nombre de 
Jesús.

Día 6.- Solemnidad de la Epi-
fanía del Señor.

Día 7.- Domingo.- Fiesta del 
Bautismo del Señor. 

TIEMPO ORDINARIO
LITURGIA DE LAS HORAS – TOMO III – 2ª SEMANA

Día 14.- Domingo.-Jornada y –colecta  de la Infancia Misionera.

Día 18.- Jueves.- Octavario por la Unidad 
de los Cristianos. (Del 18 al 25)

Día 25.- Jueves.- Fiesta de la conversión 
de San Pablo, apóstol. 
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En es te  mes
ce lebramos



Enero 2024 -  ANFE    31

Segundo  viernes

Segundo  viernes

Tercer  viernes  

Tercer viernes

Tercer  viernes

Segundo viernes

Segundo viernes

Cuarto miércoles

Último sábado

Segundo sábado

Último sábado

Tercer jueves

Tercer lunes

Tercer lunes

Segundo lunes

Tercer lunes

Tercer  miércoles

Segundo juéves

Segundo jueves

Último martes

Tercer jueves

Tercer martes

Último martes

Tercer martes

Tercer miércoles

Tercer sábado

Tercer  miércoles

Último  jueves

21’00

21’00

21’00

21’00

21’00

21’00

21’00

21’00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,30

21’30

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

CORDOBA

• Turno de la Trinidad . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

• Turno de la Trinidad (Matrimonios)  . . . . . . . . . .

• Santa Isabel de Hungría  . . . . . . . . . . . . . . . . . .

• Sta. Marina de Aguas Santas  . . . . . . . . . . . . . .

• Sta. Marina de Aguas Santas (Matrimonios) . . .

• Sta. Rafaela María del Sagrado Corazón  . . . . .  

• Sta. Rafaela María (Matrimonios)  . . . . . . . . . . .  

MONTILLA

• María Auxiliadora.  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

• Ntra. Sra. de la Asunción . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

• Ntra. Sra. de la Aurora y S. Francisco Solano 

LUCENA • Santa Clara   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

POZOBLANCO • Ntra. Sra. de Luna  . . . . . . . . . . . . . 

BAENA • La Inmaculada Concepción . . . . . . . . . . . . .

FERNAN NÚÑEZ •Santa Marina de Aguas Santas 

AÑORA • Ntra. Sra. de la Peña . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

DOS TORRES • Ntra. Sra. de Loreto  . . . . . . . . . . . . .

EL VISO • Santa Ana. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

HINOJOSA  DEL  DUQUE • Ntra. Sra. del Carmen 

RUTE • Ntra. Sra. de las Mercedes . . . . . . . . . . . . . . .

ZUHEROS • Santa Teresa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

PEDRO ABAD • Santa Rafaela María . . . . . . . . . . . . . 

CABRA • Ntra. Sra. de la Sierra . . . . . . . . . . . . . . . . . 

BENAMEJI • La Inmaculada Concepción . . . . . . . . . .

PRIEGO DE CORDOBA • San Francisco de Asís  . . .

VILLANUEVA DEL DUQUE

      •  Inmaculada Concepción de María  . . . . . . .

LUQUE •  Ntra. Sra. del Rosario . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LA RAMBLA  • Ntra. Sra. de la Esperanza  . . . . . . . .

ALMEDINILLA • Virgen de los Dolores .  . . . . . . . . . . 



32     Enero 2024 -  ANFE

 

CÓRDOBA
Madres  Dominicas (M Sta. M.ª de Gracia) 
Franciscanas  Capuchinas . . . . . . . . . . . . 
Madres Cistercienses (M. de la Encarnación) 
Adoratrices Escls. del Stmo. y de la Caridad 
Carmelitas Calzadas, A.O. . . . . . . . . . . . 
Madres Jerónimas . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
Esclavas del Stmo. Sacramento y de la
Inmaculada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
MONTILLA
Franciscanas  Clarisas . . . . . . . . . . . . . . . 
Franciscanas  Concepcionistas . . . . . . . . . 
LUCENA
Madres  Agustinas  Recoletas . . . . . . . . . . 
Madres  Carmelitas  Descalzas  . . . . . . . . 
BAENA
Madres  Dominicas . . . . . . . . . . . . . . . . . 
CABRA
Madres  Agustinas  Recoletas . . . . . . . . . . 
HINOJOSA  DEL  DUQUE
Franciscanas  Concepcionistas . . . . . . . . . 

Ntra.  S.ª  del  Rosario
S.  Francisco  y  Sta.  Clara
Encarnación  del  Señor
Sta.  María  Micaela
Sagrado  Corazón
Purificación  Stma.  Virgen

María  Reina

Santa  Clara
Inmaculada

Virgen de la Consolación
Virgen del Carmen

María  Madre  de  Dios

San  Agustín

Purísima  Concepción

Del  7  al  8
Del  10  al  11
Del  14  al  15
Sin  día  fijo
Primer  jueves
Del  2  al  3

Del  27  al  28

Del  11  al  12
Del  8  al  9

Primer  viernes
Segundo  domingo

Del  8  al  9

Tercer  jueves

Primer  jueves

Segundo  miércoles

Tercer  viernes

Último  lunes

Segundo martes

Segundo martes

Último martes

 21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

21,00

ESPEJO • Virgen  del  Perpetuo  Socorro. . . . . . . . .
VILLA DEL RIO • Virgen de la Estrella Coronada

ADAMUZ •  Ntra. Sra. del Sol . . . . . . . . . . . . . . . . . .

LA  CARLOTA •  La Inmaculada  . . . . . . . . . . . . . . . .

JAUJA           • San José . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PALMA DELRÍO • Ntra. Sra. de Belen Coronada . . . 

VIGILIAS  DE  A.N.F.E.R.
RELIGIOSAS TURNO DÍAS


